

Collège. Sensibilisation aux risques des réseaux sociaux



Les élèves de quatrième E ont été très attentifs aux conseils de Marc Ollivier (à droite) de la Ligue de l'enseignement, avec Pascal Coignec, le directeur adjoint.

Entre jeux vidéo, Youtube, Facebook et les autres réseaux sociaux, les adolescents peuvent passer des heures sur Internet. Une pratique parfois à risque. Pour les aider, le collège de Kerzouar organisait, cette semaine, pour les classes de quatrième, des ateliers-débats.

Comprendre, maîtriser et avoir un regard lucide sur son propre usage, c'était le thème proposé cette semaine aux classes de quatrième du collège de Kerzouar par la Ligue de l'enseignement du Finistère. Marc Ollivier, formateur à la Ligue de l'enseignement de la fédération des œuvres laï-

d'abord questionné les élèves sur leur utilisation des smartphones, des réseaux sociaux, des sites visités et le temps passé en ligne (jusqu'à 6 h par jour pour quelques-uns).

« Nous intervenons avec plusieurs objectifs : amener les élèves à réfléchir sur leurs usages, les éduquer à une lecture critique des médias et à une utilisation responsable des réseaux sociaux, prévenir les dérives sectaires en décryptant et en déconstruisant les discours radicaux présents sur Internet », rappelle Marc Ollivier.

Téléchargements illégaux et droit à l'image

« Nous informons les élèves afin qu'ils soient des citoyens à part entière et qu'ils puissent faire les bons choix. Ils ne connaissent pas toujours les risques encourus. Il y a des traces qui restent sur Internet qui ne peuvent ensuite plus être effacées », rajoute le formateur

réseaux sociaux, ainsi que sur les risques liés à la diffusion de photos ou de vidéos personnelles.

Des conséquences parfois dramatiques

« Depuis quelques années, nous sollicitons la Ligue de l'enseignement pour ce type d'intervention très utile pour les élèves. La formation d'une pensée critique à cet âge est importante. Nous avons choisi le niveau de quatrième dans le cadre général du parcours citoyen de nos élèves au collège. Cette action a pour objectif de mettre en garde les jeunes contre certaines pratiques aux conséquences parfois dramatiques », explique Pascal Coignec, le principal adjoint du collège.

La Ligue de l'enseignement est présente sur l'ensemble du territoire et rassemble plus de 200 associations avec leurs 20 000 adhérents et des établissements scolaires publics. Cette structure intervient régulièrement

ment de la recréation des œuvres littéraires du département (Fol 29), a expliqué aux élèves les objectifs généraux de ces animations pédagogiques. Il a

terminé par :

Les débats ont ensuite porté sur les images et leur interprétation et sur la position à adopter vis-à-vis des

ce structure intervient régulièrement dans le milieu scolaire sur des thèmes différents (délégués de classe, relations filles-garçons, etc.).